

Lote: 1127

Subasta Online Monedas #118

CALIFATO DE CORDOBA, Abd al-Rahman III. Dirham. (Ar. 2,68g/26mm). 318H. Sikkat al-Ándalus / سکة الامبراطورية الاندلسية. (Vives 356; Frochoso 318.15-17 var: IA: C3, IM: M2, IIA: C4, IIM: M3+M4). Leyenda central dividida en tres líneas en ambas áreas. Anv: Leyenda religiosa M2. Rev: Doble orla, leyenda externa M3 (religiosa) y M4: 'Basmala' con ceca y fecha en forma: ... (en Sikkat al-Ándalus año 8...). Unidad perfectamente visible. MBC-/MBC. Grieta y vano. Muy rara.

Erigido Abd al-Rahman III como Califa en el año 316H., según indica la crónica de Ibn 'Idārī, al-Nāsir (título honorífico del califa) ordenó la renovación de la antigua 'dār al-sikka' en Córdoba, para la fabricación de dinares y dirhams. Después de tres décadas sin acuñar plata, la dirección de la ceca fue confiada a Ahmad ben Muhammad ben Hudayr. Durante estos primeros años, se acometieron múltiples innovaciones de diseño respecto a las acuñaciones anteriores, siendo la más significativa la incorporación del nombre del califa precedido de sus títulos y laqab o sobrenombre honorífico. Estas primeras y escasísimas monedas no tienen una estructura definida, llegando a contar hasta 17 distribuciones diferentes de leyendas centrales, entre anversos y reversos. Con lo cual podemos considerar estas piezas, ensayos del modelo definitivo establecido en el año 321H. que se usó hasta el final del califato. Si bien, la pieza que nos ocupa es una de esas escasas y claras muestras de cómo en un primer momento siguieron el modelo de los bellísimos dirhams abbasidas de doble orla.

